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　寒　梅【新　島　　襄】
　庭上一寒梅　庭上の一寒梅
　笑侵風雪開　笑って風雪を　侵して開く
　不爭又不力　争わず　又力めず
　自占百花魁　自ずから百花の　魁を占む
　「漠詩の意味」
　庭先にある一本の早咲きの梅が、厳しい風や
雪の寒さにも負けず笑うがごとくに咲いている。
　一番咲きを争うこともなく、特に努力するわ
けでもないが、それでもあらゆる花のさきがけ
となって咲いている。
　誠に謙虚な姿である。
　３月中旬にもなりますと本州や四国・九州方
面からは桜の開花便りになります。
　当地北海道は未だ雪。
　函館において、ウグイスの初音を聞く時期は
毎年４月１０日頃と決まっています。
　また、４月下旬にはすでに燕が飛来をしています。
　誠に自然の周期は不思議なものであります。
　丁度今から２０年前、ケアハウスおおぞらを
落成致しました。
　その３年後、３月には特別養護老人ホームお
おぞらが落成。
　特別養護老人ホームおおぞらの落成セレモニー
において、来賓からの祝辞の中に「庭上に咲く
一寒梅」の紹介がありました。
　その方は、社会福祉法人函館愛育会の名付け
親でもあり、ケアハウスをはじめ特別養護老人ホー
ムを建設するまで、行政との関り・経緯を熟知
されておりましたので、身に余るお祝いのお言
葉を賜ることになりました。
　結果、現在に至っても、時期になりますと、
何故かこの漢詩が脳裏を横切ってしまいます。

　今年４月下旬から５月上句にかけて、法人の
若い者たちが、昨年暗渠整備した畑に、いよい
よ本格的にワイン葡萄を植え付ける作業が予定
をされております。
　将来的には農福連携を視野に入れた計画もさ
れているようであります。
　私の現在の立場は、足手まといにならないよう、
傍らにいて若者の行動に微笑んで見守っている
だけであります。
　ここで今一度、函館の港から日本を脱出し、
近代日本教育の先覚者となった同志社の創設者、
新島襄（生年月日１８４４年１月１４日）につ
いて触れてみたいと思います。
　１８６４年３月７日、江戸市中において偶然、
快風丸が近く函館に航海するという話を聞き函
館遊学を思いつく。
　同年３月１２日品川沖出帆。
　同年４月２１日函館港に着く。
　同年６月１４日夜半、碇泊中のアメリカ船ベ
ルリン号の船長セーヴォリーの好意により国禁
を犯して函館港を脱出。
　１８６５年７月北米ボストンに到着。
　船主アルフュース・ハーディー夫妻の好意に
よりフィリップス・アカデミーに入学。
　１８６６年アンドーバー神学校付属の教会に
て洗礼を受ける。
　アーモスト大学、アンドーバー神学校を卒業。
　１８７４年１１月１０年４ヵ月振りに帰国。
　１８７５年同志社英学校を創設。
　１８８８年「同志社大学設立の趣旨」を全国
に公表、私学教育の特性を訴え、キリスト教主
義を徳育の基本とする自由教育を標榜する。
　未だ朱子学優先でキリスト教は禁教であると
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若いって素晴らしい

大日向 豊吉
国際ロータリー第2510地区
２０２１-２０２２年度ガバナー （函館五稜郭ＲＣ）
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いう余波が残る時代、欧米思想を広めようとす
るのは、まさに風雪を侵すであり、学校設立の
資金難、教師の確保、生徒の募集等々苦難も妻
とともに無理せず、解決策を地道に歩まれたこ
とは『不争不力』の信条？
　結果、同志社が創立されたことは学問界にお
ける魁にほかならないと思うところであります。
　同僚や先輩に「豊吉、お前はいつまでも若い」
と、よく冷やかされますが、『函館に新しい風 
を！』合言葉に若者が計画している地域活性化
にはとても敵わなくなりました。
　若いうちだからできる。
　若くなければできない。
　若さに勝る宝なし。
　若いって素晴らしい。
　ロータリーには平和・医療・健康・水と衛生・
経済・教育・環境等々色々な分野における奉仕
活動があります。
　若いうちに是非、いずれかの分野に関心を持ち、
自分の得意とする奉仕活動を見極めて頂きたい
と思います。

　殊に、『水』は生物が生存していくために極め
て重要な物質であります。
　我が国には豊富な地下水がありますが、世界
において、全く水に縁の無い地域もあります。
　水に有害物質が含まれておりますと、その水
を共飲する全ての生物に害を及ぼす結果となり
ます。
　水が万病のもとになってしまいます。
　ワイン葡萄を育てるにも北海道大学院の教授
を始め色々な方々からのアドバイスを頂きなが
ら「良いワインをつくるには良い土壌作りから
をモットー」に地質並びに土壌調査からはじめ
ております。
　ロシアはついにウクライナ侵攻をしてしまい
ました。
　一日も早い新型コロナの終息とウクライナの
人々に平安な日々が訪れますことを毎日神殿に
願うばかりであります。
　「人を愛し人を利する者は天必ず之に福す」
　（墨子）
　皆様のご健康とご多幸を祈念申し上げます。
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　昨年に引き続き、リアルでの開催が見送られ、
もちろんオミクロン株の影響ですが、Webでの
国際協議会となりました。
　昨年と異なり、時差を考えて頂いたのか、２
月７日から毎日午前11時から75分のセッションと、
午後には本会議ビデオを観ての予習というスケ
ジュールで２月15日までの９日間、土曜も日曜
も祝日もなくずっと通しでのイベントでした。
　60ページ以上のワークブックなるものを渡され、
ロータリーに関する考えについてみっちりと勉
強する羽目になったのです。当然My Rotaryのラーニングセンターにあるガバナーに関する研修コー
スは、昨年のロータリー研究会に合わせて行われたGETS＃２で厳しく言われたこともあり、正月休み
を利用してコツコツと行っていましたが、一人で読むだけの刺激は、古びた脳味噌にはさっぱりと効
果が無く、この協議会でのやり取りはとても新鮮で刺激でした。
　「Imagine Rotary」をテーマとしたジェニファー・ジョーンズRI会長の言わんとしていることをかみ
砕き理解が出来るレベルにしていただいた、研修リーダーの皆様方の努力には心より敬服いたしてお
ります。
　それにしても日本にはあまりなじみのないDEIやら公共イメージ、それに会員基盤を広げるという
言葉が何度も出て来て、国際ロータリーが変化を求めていることをひしひしと感じさせられた次第です。
　世の中で良いことをするロータリーであるために何をするのか、しなければならないのか、ロータリー
の行動計画、ビジョン声明、戦略的優先事項、中核的価値観、７つの重点分野、行動規範などこれで
もかというほど毎日毎日付き合わされてみると、頭の中がロータリーマークでくるくる回っているか
のような感覚になります。
　ワークブックの最後のページがポリオプラスのマークで、野生型ポリオの撲滅までもう少しのとこ
ろに来ましたが、いまだに年間４億回のワクチンの提供を続けていることや、他の子供の病気の予防
にも我々の寄付金が使われているということで、直接自分たちで撲滅運動には加わらなくとも、温か

い寄付金でこれらを達成することの喜びを共
にできるのもロータリーならではと感じた次
第です。
　それにしても、会員の減少で予算が厳しい
と思いつつ、国際協議会に参加している身と
しては、より多くの仲間が積極的にロータリー
を楽しみ、より多くの仲間を誘ってくれるこ
と心より願っております。たった１年のガバナー
ではありますが、その準備たるや大変なこと
にようやく気付いた自分でした。
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2022－23年度
国際協議会に参加しました。

石丸 修太郎（札幌西 RC）
国際ロータリー第2510地区
ガバナーエレクト

ZOOMセッションの始まり　2022年2月7日

外国の方も交えたセッション　2022年2月14日
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　今年度の「第６回学友交流会・帰国報告会」は、
新型コロナウイルス感染まん延に伴い、最小限の
人数での会場参加とリモート参加により2022年１
月29日土曜日に、ロイトン札幌を会場にハイブリッ
ト方式にて開催されました。また、欧米において
も昨年同様数万人というコロナウイルス感染者が
発生している関係で、留学生、奨学生の皆様が海
外への留学先に、また海外から日本への留学先に
以前のように渡航できずにいることなどから、今
年度の発表者はいつもより少ない５名の発表とな
りました。
　しかし、リモート開催を今回初めて経験させて
いただき、時差はありますが世界中の奨学生、留
学生や関係者の皆様と発表会を共有できたことは
大変有益な体験でしたし、今後もこのような発表
会が主流になっていくものと思われました。また、
このような環境の中ではございますが、皆様方の
お力添えをいただき、何とか「第６回学友交流会・
帰国報告会」を開催することが出来ましたことに
感謝申し上げます。
　さて、今回の報告会で発表される皆様は、ロー
タリープログラムに参加が決定した時点から学友
会のメンバーとなります。学友会はロータリーと
のつながりを再構築することを目的に活動しており、
ロータリーフェローズと呼ばれる新しい形の学友
会が全国的に広がりをみせています。地区学友委
員会は、インターアクト、ローターアクト、青少
年交換、ライラリアン、ローテックス、米山奨学生、
財団奨学生を対象にこれらの学友とロータリーを
つなげる組織としての学友会活動を支援しており、
支援活動の一つとして「学友交流会・帰国報告会」
を毎年開催しております。今年も昨年に引き続き
５名の方が学友体験報告を行いました。
　ローターアクト学友からは、斉藤朋博さん（ロー
ターアクト学友/札幌幌南RC）が「ローターアク
トクラブで勉強してみて」という演題で報告され
ました。27歳の時ローターアクトクラブに参加され、
そこで触れ合うロータリアンから多くのことを学び、

現在ロータリアンとして活躍されております。また、
親睦という言葉を、有意義なアイデアの交換を目
的とした「精神的親睦」と、単に楽しんで時間を
共有する「感性的親睦」と定義して活動している
とのことでした。次年度は、RYLA委員会委員長
が決まっており、全力を尽くして勤め上げたいと
お話ししていただきました。RYLA学友からは、
三木田純哉さん(株式会社西方建設/岩見沢RC)が

「RYLAセミナーに参加して」という演題で報告さ
れました。2019年度の様似町アポイ岳ジオパーク
センターにて開催されたRYLAセミナーに参加して、
参加前に想定していた以上の様々な業種や立場の
方々と交流する機会を得、ディスカッションを通
して、自分の考えを相手に示していく相互的なコ
ミュニケーションの重要性を再確認することが出来、
普段の仕事の中で今まで以上に丁寧なコミュニケー
ションを心がけていこうと決意するきっかけとなっ
たとお話しいただきました。青少年交換学友・ロー
テックスからは、ニュルヒラエミリアさん（フィ
ンランド・北海道大学現代日本プログラム１年生/
小樽RC）が「青少年交換留学を経験して」という
演題で発表されました。５年前に青少年交換留学
で１年間小樽に住んでいたことがあり、小樽から
札幌の高校に通っていたとのことです。この時の
留学体験により日本に関する興味が深くなり、北
海道大学への留学を決心したとのことでした。また、
海外留学を経験して、グローバルな視点で物事を
考えられるようになったとお話しいただきました。
　続きまして地区補助金奨学生の清水一智子さん
が札幌コンサートホールKitaraにて文化庁主催の
演奏会に出演されることが報告され、ご本人から
ZOOMにてご挨拶をいただきました。その後、ロー
タリーグローバル奨学生の森さんと重井さんに奨
学生最終報告をしていただきました。森雄一郎さ
んは、Johns Hopkins Bloomberg school of Public 
Health（MPH）課程を卒業されました。留学前は
循環器内科医の経験やMPHの学位を背景として公
衆衛生系のシンクタンクや政府系機関においてデー
ター解析やオピニオンペーパー執筆のキャリアを
志向されておられましたが、Hopkinsでの生活を
通じて公衆衛生業界で一人前の研究者として認め
られるためにも今後は、論文数を稼ぎ実績を上げ
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「第６回学友交流会・帰国報告会」を終えて

前田　浩人
地区学友委員会委員長
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　１月18日（火）国際ロータリー第
2510地区　大日向豊吉ガバナー、第
10グループ宮﨑昌ガバナー補佐をお
迎えしてガバナー公式訪問が開催さ
れました。
　11：00　よりクラブ協議会
　12：00　より例会が行われました。
　新型コロナウイルス感染拡大の影
響により、例会を短縮しての開催と
させていただきました。
　クラブ協議会では、各委員会の活
動計画発表の後、大日向ガバナーより各委員会について講評をいただきました。ガバナーより「交通安
全啓蒙活動、会員増強、内部卓話、」についてとても充実させて取り組んでます」とのお言葉をいただき
ました。
　当クラブ会員は強く受け止めて今年度の活動計画書に基づき進めてまいりたいと思います。
当日は、大日向ガバナー、宮﨑ガバナー補佐、能戸地区代表幹事、公式訪問ありがとうございました。
これからもお体に気を付けていただき、ロータリアンへのご指導のほどよろしくお願いいたします。

1/18■火函館セントラルロータリークラブ

たうえで、医療政策分野での活動に繋げていきた
いとご報告いただきました。重井真琴さんは、ス
ウエーデン農業科学大学（SLU）修士課程を修了
され、修士論文の提出は８月に完了したとのこと
です。以後ウブサラ大学での博士課程生活が始まり、
PhD representative等の役割や様々な機会を通じ
て人的ネットワークを広げられる環境を享受して
いると同時に、博士課程では学生であると同時に
給与を支払われて仕事として研究をする立場になっ
たことから、自分が所属するDepartmentが職場で
ありホームになっていくのだと実感しているとお
話していただきました。また、様々
なつながりのおかげで予想していな
かった好機に恵まれて現在に至るこ
と、ロータリーグローバル奨学生と
して支援していただけたことを誇り
に思い、これからも自らのキャリア
を築いていきたいとご報告いただき
ました。最後に17名の会場参加者及
び17名のZOOM参加者の皆様から、
発表された方々への質疑応答が行わ

れ、大変有意義な報告会となりました。また、毎年「学
友交流会・帰国報告会」終了後、会場を移して懇
親会が開催され、新財団学友メンバーと親交を深
めておりましたが、残念ながら今年度も新型コロ
ナウイルス蔓延に伴う自粛により懇親会は行われ
ませんでした。しかしながら、大日向ガバナー、
学友委員会委員の皆様、学友委員会関係者の皆様、
ガバナー事務所寺島様に多大なご協力を頂き、無
事今年度の「学友交流会・帰国報告会」を終了す
ることが出来ましたことに深く感謝申し上げます。
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ガバナー公式訪問報告 紙面の都合上ならびに原稿の到着日により掲載順が
前後する場合がございますのでご了承ください。
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謹んでお悔やみ申し上げますとともに
心からご冥福をお祈り致します訃 報

恵庭ＲＣ
村 本 満 男 会員　2022年１月24日逝去（享年69歳）

【ロータリ歴】 1992年１月22日　入会
2009年～2010年　クラブ会長
2018年～2019年　クラブ会長

【表 彰 関 係】 マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

苫小牧北ＲＣ
高 木 一 男 会員　2022年２月８日逝去（享年85歳）

【ロータリ歴】 1986年11月４日　入会
2000−2001年度　会長
2010−2011年度　幹事
その他、沢山の役務をされておりました

【表 彰 関 係】 マルチプル・ポール・ハリス・フェロー　３回
米山功労者　８回

砂川RC
伊 藤 徳 博 会員　2022年２月６日逝去（享年81歳）

【ロータリ歴】 2000−2001　雑誌委員長
2001−2002　R財団・米山委員会委員長
2003−2004　職業奉仕委員長
2005−2006　副幹事
2006−2007　幹事

【表 彰 関 係】 マルチプル・ポール・ハリス・フェロー　２回
ベネファクター　
米山功労者（マルチプル）５回
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米山記念奨学会へのご協力に感謝申し上げます

ロータリー財団へのご協力に感謝申し上げます
メジャードナー
札 幌 西 Ｒ Ｃ 石丸修太郎 会員 Level２ １月11日

マルチプル･ポール･ハリス･フェロー
芦 別 Ｒ Ｃ 北村　憲男 会員 （１回） １月24日

芦 別 Ｒ Ｃ 梅田　正孝 会員 （１回） １月24日

芦 別 Ｒ Ｃ 多田　康司 会員 （２回） １月24日

札 幌 Ｒ Ｃ 中田　隆博 会員 （２回） １月28日

札 幌 南 Ｒ Ｃ 星野　尚夫 会員 （２回） １月31日

札 幌 南 Ｒ Ｃ ﾄｰｷﾙ・ｸﾘｽﾃﾝｾﾝ 会員 （８回） １月31日

小 樽 南 Ｒ Ｃ 松浦　光則 会員 （８回） １月24日

函 館 Ｒ Ｃ 堀田　剛史 会員 （１回） １月21日

函 館 Ｒ Ｃ 二本柳慶一 会員 （１回） １月21日

函 館 Ｒ Ｃ 菅野　剛造 会員 （２回） １月21日

函 館 Ｒ Ｃ 玉田　正吾 会員 （２回） １月21日

函 館 Ｒ Ｃ 岩塚　晃一 会員 （３回） １月21日

函 館 Ｒ Ｃ 宮﨑　　昌 会員 （３回） １月21日

函 館 Ｒ Ｃ 工藤　敏夫 会員 （４回） １月21日

函 館 Ｒ Ｃ 額賀　康之 会員 （４回） １月21日

函 館 Ｒ Ｃ 原　　一章 会員 （５回） １月21日

函 館 Ｒ Ｃ 森川　順治 会員 （７回） １月21日

苫 小 牧 東 Ｒ Ｃ 藤森　善子 会員 （１回） １月27日

苫 小 牧 東 Ｒ Ｃ 木村　京子 会員 （１回） １月27日

苫 小 牧 東 Ｒ Ｃ 木本　　宏 会員 （２回） １月27日

苫 小 牧 東 Ｒ Ｃ 小林　忠男 会員 （３回） １月27日

ポール･ハリス･フェロー
芦 別 Ｒ Ｃ 大橋　光一 会員 １月24日

芦 別 Ｒ Ｃ 大高　　敦 会員 １月24日

札 幌 Ｒ Ｃ 下津谷圭司 会員 １月28日

札 幌 南 Ｒ Ｃ 武藤　　修 会員 １月31日

函 館 Ｒ Ｃ 小林　睦明 会員 １月21日

函 館 Ｒ Ｃ 齋藤　利仁 会員 １月21日

函 館 Ｒ Ｃ 高橋　憲司 会員 １月21日

苫 小 牧 東 Ｒ Ｃ 佐藤　史典 会員 １月27日

苫 小 牧 北 Ｒ Ｃ 赤川　　勉 会員 １月25日

米山功労者
札 幌 Ｒ Ｃ 松原　良次 会員 （２回） １月28日

札 幌 Ｒ Ｃ 中田　隆博 会員 （２回） １月28日

札 幌 西 北 Ｒ Ｃ 松下　徳良 会員 （１回） １月27日

小 樽 南 Ｒ Ｃ 松浦　光紀 会員 （10回） １月24日

余 市 Ｒ Ｃ 吉原　　伸 会員 （１回） １月26日

苫 小 牧 東 Ｒ Ｃ 横山トモ子 会員 （１回） １月27日

米山功労クラブ

札 幌 Ｒ Ｃ （41回） １月28日
小 樽 南 Ｒ Ｃ （18回） １月24日

苫小牧北RC
長谷川　智
令和４年２月１日入会  
総合建築

GOVERNOR'S Monthly Letter

新会員のご紹介

（敬称略）
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私の名前はルチア・マジョですが、残念なが
ら魔法は使えません。私はカナダとイタリア
のハーフのため、５月（Maggio）を意味する
イタリア語の姓が与えられました。カナダの
フランス領ケベックで育ち、14 歳のときにバ
ンクーバーに引っ越しました。バンクーバー
では日本からの多くの人々に出会い、徐々に
日本の文化、歴史、食べ物などについて学び、
その魅力を感じた。日本のことを知れば知る
ほど、今まで知らなかったこの国が大好きに
なりました。三橋美智也の『古城』などの和
楽と黒沢明の『生きる』などの映画は高校生
の私にとって非常に魅力的でした。日本の芸
術と大衆芸能の中で最も印象に残ったのは、

「もののあはれ」の理念であった。桜のように、
物事は一時的なものであり、今の瞬間に楽し
むことができるという考え方が大好きであった。15歳の時から日本に引っ越さなくてはいけないと思っ
ていたので、19歳の時に北海道大学初のバイリンガルプログラムである現代日本学プログラムに入学
しました。私の目標は、日本をより深く理解することでした。戦争で大きな苦しみを味わいながらも、
世界で最も経済的に強力な国の１つに成長した国から多くのことを学べると思いました。日本と日本
人についてもっと理解するにつれて、不思議にカナダとカナダ人についても少し知ることができました。

初めて日本に来たとき、いくつかの面白い矛盾に気づきました。大きな矛盾の１つは、日本社会が技
術的に進んでいると同時に、ある面で技術的に遅れていることです。例えば私が住んでいた寮の正面
玄関の鍵を開けるのに指紋が必要でしたが、新しく建てられたのに1980年代に建てられたように見え
ました。建築様式は40年以上変わっていないようでした。私が日本について本当に感謝している１つ
のことは、町の清潔さです。トイレの話で申し訳ないですが、コンビニや高速道路の休憩施設などど
んなところに行ってもトイレが綺麗に管理されていることは非常に立派です。汚くても安くても、物
や場所を大事にする日本人が偉いと思ってます。物を大事にする文化のため、セカンドストリートな
どで販売されている中古品は、新品のように綺麗な状態です。どの国も、日本のこのような面から学
べると思います。人と同じように、私たちが使用し、依存しているものも尊敬に値するべきです。次に、
日本について本当に感謝している もう一つのことは、町の安全さです。真夜中に女性として自分の命
を恐れなく外に出かけられることは本当に素晴らしいです。日本に長く住むとそれが当然のことだと
考えるようになりますが、それがどこの国でもそうではないと忘れないといけないと思います。

先進国の一員として、現代のライフスタイルと未来のための環境保護とのバランスをとることが私た
ちの義務だと思います。そして将来に、より良い方向に持続可能な変化を起こすお手伝いをしたいと
思います。私は気候変動を深く懸念しており、現在の有害な生活様式に持続可能な代替手段を実装す

ることにより、自分のコミュニティに有
意義な影響を与えることができる権力の
地位を維持したいと考えています。この
世代の課題は、経済的繁栄、充実感・意義、
環境保護のバランスを見つけることだと
思います。私の研究結果を他のロータリ
アンと共有し、日本人が持続可能な未来
をどのように想像するかについて意見を
いただけることを楽しみにしております。

GOVERNOR'S Monthly Letter

日本に感謝していることと将来の夢

ルチア・マジョ（カナダ）
北海道大学・滝川 RC米山奨学生の紹介
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　出雲中央ＲＣとタイ米山学友会がタッグを組
み、タイの病院へ医療器具を寄贈しました。 
　このプロジェクトは第2690地区（岡山県・
島根県・鳥取県）と出雲中央ＲＣによる地区世
界社会奉仕プロジェクトの一つであり、同クラ
ブがかつて世話をした元米山奨学生、ブサコー
ン・ホンヨックさんを通じて、タイ米山学友会
へ協力を仰いだもの。同学友会はこの話を受け、
寄贈先となる医療機関の選定や、現場で今必要
とされている機器の把握、販売業者の情報など
を調査し、出雲中央ＲＣへ逐次報告。学友会か

らの12,378バーツを
足して、昨年12月に
ネーザルハイフロー

（高流量で高濃度酸素
を投与できる呼吸療
法機器）１台を寄贈、

また、今年１月に
はストレッチャー
を１台ずつ２病院
へ寄贈しました。
現在、オミクロン
株が急拡大してい
るため贈呈式には
立ち会えなかった
ものの、「今回の
ご支援で、医療設
備が充分ではない
地域の病院を助け
ることができた。
学友会として世話クラブのお手伝いができたこ
とが何よりも嬉しく、懸け橋の役割を果たせた」
と、ワシン・テイシャシャイニラン会長（東京
清瀬ＲＣ）とブサコーンさんが語ってくれました。

　２月５日、第2560地区米山
奨学委員会が主催する「第２回
米山委員長セミナー」が新潟市
内で開かれ、よねやま親善大使
のカレン・ジュリア・ウォーター
ズさん（1992-94／京都南ＲＣ）が同地区54ク
ラブの米山奨学委員長に向けてスピーチをしま
した。今回はオミクロン株の感染拡大を受けて
ハイブリッド形式となり、会場に集まったガバ
ナー、ガバナー・エレクト、ガバナー・ノミニー
を含む約25人は全員抗原検査を受けてから入場
するなど、厳戒態勢での開催となりました。久

しぶりの活動となったカレンさんは米山奨学生
時代の感謝から現在の仕事に込める思いなどを
語り、聞きながら涙を浮かべる参加者もいました。
　現在の第４代よねやま親善大使の３人は、就
任時からコロナ禍に見舞われ、ほとんど活動が
できていません。このため、任期を１年間延長し、
2023年６月末までとすることが決定されました。
感染が落ち着きまし
たら、ぜひよねやま
親善大使をお招きく
ださい。

地区・分区・クラブ周年⾏事の場合、
親善⼤使の旅費（交通費・宿泊費・
基本の⾷費）は奨学会が負担します。
地区⼤会登録料、晩餐会参加費など
は、招へい側でのご負担をお願いし
ます。 

できるだけ地区・分区⾏事への招
へいをお願いしていますが、親善
⼤使（⼤阪・東京在住）の旅費を
クラブでご負担いただける場合、
招へいが可能です。

⽶⼭奨学会事務局広報担当まで
メールまたはお電話でご連絡く
ださい。折り返し、招へい申請
書をお送りします。その後、事
務局が派遣できる親善⼤使を調
整します。

Q招へいの費⽤はどのくらい？ Qクラブ卓話へ呼べますか？ Qどこに申し込めばいい？

GOVERNOR'S Monthly Letter
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　東京米山友愛ＲＣと東京米山ロータリーEク
ラブ2750が主催する、学友・奨学生と高校生
との交流イベントが１月22日、都立小平高等学
校で２年ぶりに開催されました。
　この国際交流会は2013年度に東京米山友愛Ｒ
Ｃが始めて以来、今年で９年目を迎えます。昨
年はコロナで中止となりましたが、今年は感染
対策を講じて１人が１クラスのみを担当、学友・
奨学生が教壇に立つ授業スタイルへ変更し行わ
れました。対象となった
のは同校２学年の７クラ
ス約280人。参加した米
山学友・奨学生は８人。
高校生たちにとってはコ
ロナ感染拡大以降、初め
て外部講師とふれ合う場

となり、休み時間も惜しんで講師へ質問する姿
が見られました。「言葉や文化だけでなく、生
き方を教わった。国が違えば考え方も異なると
思っていたが、実際に話を聞くと、近いものを
感じた」と、ある高校生は感想を述べました。 
　企画した東京米山友愛ＲＣ会員の朴貞子さん

（2006-08／岸和田ＲＣ）は、「日本にいる奨学
生・学友に多くのチャンスをあげたいし、ロー
タリーならではの体験をさせてあげたい。そし

てこの経験を各自母国に
持ち帰って、広めてほし
い」と、話しました。また、
同クラブは11月20日にも、
都立成瀬高等学校でオン
ライン交流授業を実施し
ています。

　１月30日、第2570地区（埼玉県）鶴ヶ島Ｒ
Ｃが「第１回米山記念奨学生スピーチコンテ
スト」を初開催し、同地区奨学生６人と学友２
人、計８人が出場。「日本について思うこと」
をテーマに、一人４分の
持ち時間で、それぞれ日
本への思いを発表しまし
た。会長賞には、尚美学
園大学芸術情報学部で学
ぶ鄭晴さん（マレーシア
／2020-22／行田さくら
ＲＣ）が選ばれ、齊藤大
祐会長から表彰状と記念
品が手渡されました。こ

のイベントは鶴ヶ島ＲＣが「地区内の米山奨学
生から異文化を学びたい」と企画したもの。出
場者を募り、審査員の一人として参加した同地
区米山記念奨学部門委員長の渡邊藤男氏は、

「普段、皆さんがクラブ
で聞く卓話とは異なり、
より深く彼らの思いを
知ることができた。思っ
ていた以上に素晴らし
く、感動をもらった。
地区内の多くの会員に
もぜひ聞いていただき
たい」と、振り返って
述べられました。

　１月末までの寄付金は前年同期と比べて
1.9％減（普通寄付金：3.3％減、特別寄付金：
1.1％減）、約2,000万円の減少となりました。ご
寄付をいただきました皆さまに厚く御礼申し
上げます。例年１月は、普通寄付金（クラブ
で決定した金額×会員数分をお送りいただく

定期寄付）の下期分の納入が主となります。
しかしながらオミクロン株の影響で休会中の
クラブが増え、１月の納入金額が減少したよ
うに思われます。まだ先が見えない状況ですが、
引き続きご協力下さいますようよろしくお願
いいたします。

公益財団法人ロータリー米山記念奨学会
〒105-0011　東京都港区芝公園2-6-15 黒龍芝公園ビル3F
Tel：03-3434-8681　Fax：03-3578-8281

E-mail：highlight@rotary-yoneyama.or.jp
URL：http://www.rotary-yoneyama.or.jp/
編集担当：野津（のづ）・峯（みね）

GOVERNOR'S Monthly Letter
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「Think-global Act-local」をテーマに、「ロータリー奉仕デー」の企画 / 2021年度

　「ロータリーコーディネーター」の仕事は、会員基盤部門だけに関わらず、「ロータリー活動そのものの活
性化をコーディネートする仕事」と理解して、地区研修リーダーとして、地区・地区内クラブの運営や事業
計画立案に関わる時は、「クラブ活性化(即ち会員増強)」は、「ロータリー財団補助金を積極的に使用する奉
仕PJ」を実施して、そのPJを「ロータリー活動の広報とイメージアップ向上のために、PJ実施前後の対外
広報活動の準備」を三位一体の基本として計画してきました。
　然し乍ら、日本の会員として共通する問題でもあると思いますが、以前の「ロータリー財団６つの重点分
野」では、自分たちの身近な問題として捉え難かったことは否めません。
　そんな折に、「環境」が７つ目の重点目標に追加され、然もシェカール・メータRI会長は「ロータリー奉仕デー」
の実施を呼びかけられたので、2700地区としては、2020年度から取り組んでいる「環境保全活動」と「ロー
タリー奉仕デー」をジョイントする事を、今年度の地区の奉仕デー方針「Think-global Act-local」とし、地
区内61全クラブ参加の「ロータリー奉仕デー」を開催しました。他地区の参考にでもして頂ければ幸甚と思
い紹介いたしました。
　2700地区が2020年度より参加している「宗像国際環境会議」に、「2700地区ロータリークラブ」として参加し、
当地区奉仕デーの事業を「宗像国際環境会議の Field-work」とし、地区会員を対象とした「会員対象の環境
保全研修会は福岡市内研修会場」と「地区内61の全クラブ」と「宗像国際環境会議会場」をオンラインの同
時進行のハイブリットで実施し、しかも一部の講演等は「Facebook」で同時に世界発信し、「宗像国際環境会議」
のページにて参加出来るようにしました。
　１月のRI会長方針を受けてからの、地区内全クラブを対象とした急な対応となったので、２月からの準
備を時系列に紹介します。
１．地区研修委員会と社会奉仕委員会・ロータリー財団委員会にて詳細検討
２． 地区研修委員７名全員を地区内７グループの担当とし、７名のガバナー補佐を支援することとし、「ロー

タリー奉仕デー対策  ガバナー補佐会議」を数回開催。
３． PETSの全体会議にて「地区奉仕デーの概要説明と財団補助金等の適応説明」→「グループ別会議」→

全体会議にて「各グループの行動予定」と「事前、事後の対外広報計画の説明」。
４．地区研修・協議会にて、約800名の会員に「2700地区ロータリー奉仕デーの意義」を再度説明。
５． 地区内７グループの活動は未だ進行中のPJもあるので最終的な総括は出来ていませんが、６グループ

が終わった段階で、地区会員総数(約3200名)の倍以上の参加人数です。
６． このPJは、12月５日に東京で開催された「ロータリー財団地域セミナー」にて、「第３地域の事業例」

として報告する栄誉も賜りました。
　この事業は地区内会員や一般の方の多くの賛同と参加を得たので、2022年度は更にバージョンアップして、
下記のような事業を計画し、既に準備が進んでいます。
　「クラブ活性化」のために「会員基盤向上部門」「公共イメージ向上部門」と「ロータリー財団部門」の３
部門合同の「クラブ活性化奉仕 PJ」の企画 2022年度　
１． 「クラブ活性化セミナーを今年６月に開催する」
　担当委員会は　会員基盤向上部門・広報・公共イメージ向上部門・ロータリー財団部門の３部門とする。
２．「オープン例会 Week」の開催
　会員基盤向上部門は、７月から８月にかけて、地区全61クラブを対象とした
　１or２週間の「オープン例会Week」の開催を働きかける。
　オープン例会の出席対象者は、１．会員候補者　２．会員事業所の社員　３．会員家族　４．マスコミ関
係　５．等々で、出席者の食事代金は、地区負担する。　　　
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第３地域戦略計画セミナーについて

　ロータリーを発展させるためには、ロータリーの「ビジョン声明」にあるように持続可能なよい変化を生
むために、そしてロータリーが社会の変化に適応し、社会から必要とされる団体として認知されなければな
りません。
　また、ロータリーの戦略計画に３つの優先項目が決められ、「公共イメージと認知度の向上」、「クラブのサポー
トと強化」、「人道的奉仕の重点化と増加」であることはご存知の通りです。
　この３つの項目を連携することによって会員基盤向上につながることになります。現在は４つの優先項目
に変わり「より大きなインパクトをもたらす」、「参加者の基盤を広げる」、「参加者の積極的なかかわりを促
す」、「適応力を高める」ための行動計画を推進することになっています。
　第３地域では、ロータリーコーディネーター（ＲＣ）、ロータリー財団地域コーディネーター（ＲＲＦＣ）、
ロータリー公共イメージコーディネーター（ＲＰＩＣ）の地域リーダーが共同で新年度が始まって早い時期

（７月第一週か第二週の土曜日）に毎年交代で担当をつとめ「戦略計画推進セミナー」を開催しています。
　このセミナーのプログラムは、各地区ガバナーによる地区方針の発表、前年度に実施された公共イメージ
向上につながる奉仕活動をメディアで報道された様子を含め有効な参考事例として紹介することを中心に構
成し、かつ各地区ガバナーの交流の場として運営しています。
　しかし、ＲＣ、ＲＲＦＣ、ＲＰＩＣの活動の認知には至っておらず、地区の研修会などで発表する機会が
少ないのが現状です。
　ＲＣ、ＲＲＦＣ、ＲＰＩＣは３人の地域コーディネーターとそれぞれ３名の地域コーディネーター補佐で
編成されていますので、是非 お声がけください。
　クラブの会員増強と活性化につながることのお手伝いが出来るように準備をしています。
　オミクロン型コロナ感染拡大によってまだまだ不透明な環境ではありますが、国・行政の指針を守り、しっ
かりと予防対策をすることによって「一日も早く、大切な人達と安心して会える日常に戻りますこと」を願っ
ています。

� 第3地域　ロータリーコーディネーター補佐　片山　勉（大阪東RC）

３．「2700地区の取り組む環境保全」の映像を作成し、オープン例会時の全てのクラブの卓話時間に使用する。
　映像は、「国際ロータリーの紹介・国際ロータリーの環境保全活動・2700地区の環境保全活動」の内容の
30分映像を、地区研修委員会が作成する
４． 「地区環境保全奉仕デー」は、2021年度を参考にして、地区社会奉仕委員会が主管で「宗像国際環境会議」

とコラボして９月～11月の間に実施する。
５． 「オープン例会」と「地区環境保全デー」は、公共イメージ向上部門が事前・事後の対外広報を周到に

準備する。
６． 「地区環境保全PJ」に関わる費用は、「ロータリー地区補助金」と「地区事業補助金」の対象となること

を　ロータリー財団委員会は周知を図る。

� 第３地域　ロータリーコーディネーター補佐　安増　惇夫（宗像RC）
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■大きな夢をかなえたロータリー
を想像して

＜ジョーンズ RI 会長エレクト 2022-23 会長テーマを発表＞

� 大きな夢をかなえたロータリーを想像して
� Rotary�International��

ウィンザー・ローズランド・ロータリークラブ（カ
ナダ・オンタリオ州）会員であるジェニファー・
ジョーンズ国際ロータリー会長エレクトは、１
月20日、次年度の地区ガバナーに向けた講演を
オンラインでライブ配信し、2022-23年度の会長
テーマ「イマジン ロータリー」を発表しました。
ジョーンズ氏は講演の中で、世界にもたらせる
変化を想像して大きな夢を描き、その実現のた
めにロータリーの力とつながりを生かすよう呼
びかけました。

「想像してください、私たちがベストを尽くせる
世界を。私たちは毎朝目覚めるとき、その世界
に変化をもたらせると知っています」  
７月１日に国際ロータリー初の女性会長に就任
するジョーンズ氏は、世界中のガバナーエレク
トを対象とする年次研修行事である国際協議会
に先立って今回の講演を行いました。新型コロ
ナウイルス流行のため、国際協議会は当初の日
程から延期され、２月７日～14日にバーチャル
形式で行われます。
ジョーンズ氏は、ロータリーの力とつながりを
生かした自身の体験を紹介しました。昨年、ア
フガニスタンからの米軍撤退が進む中、一人の
会員から、ある若いアフガニスタン人の平和活

動家を国外退避させるために力を貸してほしい
と頼まれました。最初はどうしてよいかわから
なかったものの、「ロータリーの不思議な力

（magic of Rotary）」を頼りに、数年前に出会っ
た元ロータリー平和フェローに連絡。１日も経
たないうちに、その活動家は退避者リストに加
えられ、間もなくヨーロッパ行きの飛行機に乗
ることができました。 

■�果たしがいのある責任を会員が
担えるように�

「会員の積極的な参加を促すために、ロータリー
には「適応と改革」が必要だとジョーンズ氏は
述べ、例として自身が住む町について語りまし
た。ウィンザー市はかつて、カナダの自動車産
業の中心地でしたが、工場の閉鎖により数千人
が職を失い、市は改革を迫られました。自動車
工場が新しい部品やモデルを開発するのと同じ
ように、同市は改革を実施。その結果、現在は
農業関連産業と、医療や宇宙航空の技術をリー
ドする都市となりました。「ロータリーでの私た
ちの中心的な役割は、各会員の参加を促すため
の適切な“部品”を見つけること」とジョーン
ズ氏。「詰まるところ、大切なのは会員にとって
の心地よさと配慮です」  
積極的な参加こそが会員の維持にとって重要で
あり、会員がロータリーに何を期待するかを尋
ねた上で、果たしがいのある責任を会員に与え
ることが必要だとジョーンズ氏は述べます。 

「ロータリーでの参加型の奉仕、人間的成長、リー
ダーシップ開発、生涯にわたる友情こそが、目
的意識と熱意を生み出します」  

「想像してください、私たちがベストを尽くせ
る世界を。私たちは毎朝目覚めるとき、その
世界に変化をもたらせると知っています」 

RI�会長エレクト��ジェニファー・ジョーンズ�
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変化を受け入れることは、新しいクラブのモデ
ルを受け入れること、と語るジョーンズ氏は、
次年度に革新的なクラブまたは活動分野に基づ
くクラブを少なくとも二つ設立することを次期
ガバナーに求めました。「クラブとロータリーで
の体験に満足してもらえるように、会員が積極
的に参加できるようにしましょう」  
さらに、ローターアクト会員１名をロータリー
公共イメージコーディネーターとして任命した
こと、また、複数のローターアクターを委員会
委員と会長代理として起用したことを発表しま
した。「私たちは、この素晴らしい組織のリーダー
としての役割を委ねられました」とジョーンズ氏。

「私たちは今、果敢に、目的意識をもって行動し、
リーダーシップを発揮できるかどうかが問われ
ています」
2023年までにロータリー会員基盤の30％を女性
にするという RI 理事会の目標達成のタイムリ
ミットが迫っていることにも触れ、110カ国以上
で既にこの目標が達成されてはいるものの、ま
だ先は長い、とジョーンズ氏は言います。また、
ローターアクトでは既に会員全体の50％以上が
女性であることを指摘しました。ジョーンズ氏は、
ロータリーがインパクトをもたらしている世界
各地の活動を訪問する計画を立てています。こ
の訪問では、世界の切迫した課題への取り組み
で協力する方法について、各地のリーダーと協
議することも予定されています。「ロータリーは、
つながりを生かして協力関係を深め、新たなパー
トナーシップを構築していく必要がある」とジョー
ンズ氏。

「ロータリーでは、それをあらゆるレベルで行う
ことができます」 
 （Ryan Hyland 記）

■�ロータリー自動定期寄付の推進を
日頃の皆さまのリーダーシップとロータリー財
団へのご支援に心より御礼申し上げます。ロー
タリーのリーダーである皆さまは、世界各地で
変化をもたらす財団プログラムを実現するため
に大きな力となることができます。その方法の
一つとして、ロータリー財団の自動定期寄付プ

ログラムの利用を会員に奨励することがあります。 
昨年には、ロータリー会員が奉仕プロジェクト
を実施して地域社会に変化をもたらすために、ロー
タリー財団から2,000件以上のグローバル補助金
が授与されました。ロータリー定期寄付プログ
ラムでは、寄付がクレジットカードを通じて銀
行から自動的に引き落とされるため、送金手続
き等が不要であり、簡単かつ安全な方法で財団
をご支援いただけます。
ご寄付の頻度は「毎月」「四半期に一度」「毎
年」からお選びいただけます。my.rotary.org/
rotary-direct から利用をお申込みいただけるほ
か、電話でもお申込みいただけます（TEL：03-
5439-5803）。
自動定期寄付では、財団での手続きにかかる時
間と管理運営コストを抑えるというメリットも
あるほか、定期寄付によるご支援を通じて大き
なインパクトをもたらすことができます。昨年
度には：
•  22,870人の会員より1,040万米ドルが寄付され

ました
•  平均寄付額は455ドルでした
•   定期寄付の76％は年次基金（シェア）を支援

するものでした
•   定期寄付の17％はポリオプラスを支援するも

のでした
詳しくはよくある質問の資料をご参照ください。
ご不明な点がございましたら、本Eメールに返
信してお問い合わせいただくか、年次基金担当
職員までご連絡ください。 

「世界でよいこと」をするためのご支援に重ねて
感謝申し上げます。 
 心を込めて 
 ロータリー財団 

■�年次基金寄付ゼロクラブ０に�
私は第１地域のARRFCに就任すると、当時の
池田徳博RRFC（2014-15ガバナー）から始めの
仕事として各地区の年次寄付をゼロにする取り
組みを推進して欲しいとの要請を受けて始まっ
たように思い返しています。私が就任した2019
年は穏やかに推移してまいりましたが、半期が
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過ぎた2020年の札幌雪祭り後新型コロナウイル
スの感染拡大によりロータリーの活動は一変し
ました。しかし、この様な未曾有な状況下でもロー
タリーは弛まぬ活動を続けて参りました。人々
が困っている事を支援し続ける運動だったのです。
ポリオプラスの経口ワクチンの投与に培われた
システムを駆使して世界中のロータリアンの「世
界でよいことをしよう」の合言葉で素晴らしい
成果を残して来ました。この記事を書いている
今日世界中で新型コロナウイルスのオミクロン
株が猛威を奮っています。大きな都市ではまん
延防止法の処置が再交付されます。厳しい経済
状況の中ではございますが、何卒各クラブにお
かれましては年次寄付に一日も早くご支援を賜
りたくお願い申し上げる次第でございます。最
後にもう一段上を目指して、

「Every Rotarian Every Year」を各クラブ会
長さんには各クラブ会員にお願いして貰えない
ものでしょうか。  （羽部記） 

■�活動のインパクトをこの目でみる

＜サムソン・テスファイエ・ウォルデテンセさん
RID-9212 エチオピア直前ガバナー＞

私が所属するアジスアベバ・セントラル-メラ・
ロータリークラブは現在、エチオピア南部の村々
に 24 の井戸を建設するプロジェクトを実施して
います。私たちは、現地で集めた情報やデータ
を活用して、地域社会のニーズとその解決策を
特定しました。
プロジェクトの目標は、村人たちが安全な水に
アクセスできるようにし、生活の質を高めるこ
とです。近くに安全な水がないために、村人た
ちは長距離を歩いて水汲みをしなければなりま

せん。しかも、その水は汚染されており、感染
症の原因となることが少なくありません。

ニーズ調査のプロセス 
どのロータリープロジェクトも、現地の不足や
ニーズを調べることから始まります。その方法
として多いのは、現地で活動する非政府組織

（NGO）、自治体、住民からニーズについて聞く
ことで米国のロータリークラブや地元・海外の
団体と協力している私たちのプロジェクトでは、
地元NGOから地域社会のニーズについて学んだ
ほか、現地の村人や関係者から話を聞きました。
現地で女性や子どもが水汲みのために３時間も
歩いている現状も目にしました。子どもたちは、
水汲みのために、就学や課外活動、家事手伝い
の時間が奪われていたのです。  村人たちはさらに、
安全な水が近くで入手できない問題について話
しました。これはエチオピアの多くの村が抱え
る問題です。また、適切な衛生習慣や知識のな
い村人が多く、そのために下痢や腸チフスといっ
た水系感染症が多いこと、さらに、近くで医療サー
ビスを受けられないために医療費の高い病院ま
で遠路を移動しなければならないといったこと
もわかりました。これらはすべて、現地の問題
を把握するために重要な情報です。 

データの収集
データの収集方法として、まず「観察」があり
ます。私たちの場合、例えば、給水所を訪れて、
どのように水汲みが行われているかを観察し、
住民たちに同行して水汲みにどのくらいの時間
がかかっているのかを調べました。水運びを手
伝うこともありますが、水の入った容器はとて
も重いのです。もう一つの方法は「インタビュー」
です。地域社会に変化をもたらすためにカギを
握っているのは誰か、と尋ねると、多くの場合、

「水汲みをする女性」という答えが返ってきます。
さまざまな視点を知るために、インタビューの
相手は慎重に選ぶ必要があります。最も影響力
のある人、人びとから好かれている人、管理機
関の責任者、地域社会のさまざまなグループの
人などです。私たちの場合、国際ロータリーか
ら提供された地域社会調査の資料にある質問を
用いました。それで大半の答えを得ることがで
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きますが、質問に修正を入れる必要がある場合
もあります。 
さまざまな協力団体と関係者にも、プロジェク
トの計画について伝えるようにしています。例
えば、長期的にプロジェクトを継続させる上で、
水の分野における経験と知識が豊富な NGO と
の協力が必要となります。観察と調査も大切で
すが、専門家からの助言や情報を欠かすことは
できません。 
私たちのクラブは、これまで実施した水プロジェ
クトについて、エチオピア国内のほかのロータリー
クラブにも情報を提供しています。その中には、
プロジェクトを成功させる方法を知りたいと、
私たちに連絡してきたクラブもあります。

証拠を集めてインパクトを評価
私たちは、２年前にもエチオピアのほかに地域
で水プロジェクトを実施しました。プロジェク
ト完了の数カ月後に現場を訪問すると、井戸は
地域社会の人びとによって適切に使われていま
した。子どもたちは、長距離の水汲みが不要に
なったために学校を休まなくてよくなったことや、
長い列で待たなくてよくなったことを喜んでい
ました。
さらに、現地の保健関係者の話によると、以前
は二日に一度は誰かが病気になっていましたが、
今では水を介した感染症で病気になった人の話
を聞かなくなったそうです。これが、その地域
に私たちがもたらしたインパクトです。私たちは、
蛇口から安全な水が出てくるのをこの目で確認し、
それを実際に飲みました。インパクトを目にす
ることで、すべての努力が報われたと感じます。
これこそがロータリーの素晴らしさであり、私
たちが「世界を変える行動人」である理由です。 

■�PHS認証式（入会式）のご案内
2019年６月に第１地域のRRFCに就任した時か
ら、同時期に就任された中谷研一E/MGAと話
し合い、これからの財団を支える継続的なファ
ンドレイジングは『PHS(ポール・ハリス・ソサ
エティ)』しかないと意見の合意を得て開催の機
会を窺っていました。しかし、やむなく２回の
中止を決断し、愈々最終年度を迎えております。
このように難しい時勢ではございますが、オミ
クロン株が２月末までに収束することを心から
期待し、最終的なご案内をさせて頂くことと致
しました。つきましては、第１地域RRFC便り
２月号にて開催のご案内文書を添付させて頂き
ます。期日までにお申し込みを頂けますようお
願いいたします。
第６波の収束を願うとともに、多くの会員皆様
のご参集を心からお待ち申し上げます。
なお、最終的な開催の有無については、３月末
のオミクロン株の状況を鑑みて決定させて頂き
ます。 
何卒御理解の程お願い申し上げます。 （羽部記） 

※ ご案内文書は、各クラブ事務局に郵送済みです。
お問い合わせは各クラブ事務局までお願い致
します。

■�ポール・ハリス・ソサエティ（PHS）�

平素より大変お世話になっております。ポール・
ハリス・ソサエティ（PHS）の発展を支え、財
団の推進者となっていただいている皆さまに、
感謝いたします。
ポール・ハリス・ソサエティには現在、152カ
国に28,000人以上の会員がいます。今回のご連
絡では、ポール・ハリス・ソサエティに最近入
会した方々の声、rotary.org/phsからご入手い
ただけるリソースをご紹介いたします。
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PHS会員数の最新情報�
ポール・ハリス・ソサエティのメンバーによる
ご寄付は、2021会計年度のロータリー財団年次
基金への寄付総額の18パーセントを占めていま
す。ロータリー財団が地元や海外での会員によ
るプロジェクトや活動を資金面で支えることが
できるのも、このようなご支援のおかげです。

PHS会員基盤の成長�
ポール・ハリス・ソサエティ（PHS）のメンバー
数は、2013-14年度には10,607人（84カ国）でしたが、
2021-22年度には28,100人（152カ国）にまで増え
ています。ポール・ハリス・ソサエティへの入
会を希望される方はオンライン入会フォームを
利用できます。 

世界のPHS会員数
PHS会員数の上位国 
１．米国：14,204
２．韓国：４,942
３．インド：１,165
４．日本：１,150
５．カナダ：１,001
６．フィリピン：947
７．台湾：801
８．オーストラリア：631
９．ブラジル：530
10．メキシコ：301

■�櫻木英一郎PDGと落款印

 ＜櫻木英一郎 PDG から送られた三印＞

落款印について�
書画の落款に用いる落款印はハンコ屋さんが作
る実用印とは少し違います。実用印は各文字に
決まった原稿のデータがあり、それを寄せ集め
て印を作ります。そして印面一杯に文字を配置
する事が多いです。一方、落款印は雅趣を重ん
じます。（抜粋）（櫻木英一郎千葉RC） 

今回2018-2021年の第2790地区の財団委員長をお
勤めされた、櫻木英一郎PDGは多才な方で、落
款を作成される作家でもあるわけです。私が基
本に適わない落款を使っているのを気に掛かけ
ておられたようです。今回正式な３つの落款印
のご制作を戴き、私に御送り願いました。その
ことを第１地域RRFC便りの２月号にご紹介さ
せて貰うことを私自身大変光栄に感じて喜んで
おります。皆様今回の「鬼の寒念仏」に新調（櫻
木英一郎作）された落款印（下駄印）を押させ
て戴きました。皆様如何でしょうか。 
  （羽部記） 

■�大津絵の鬼と人間の魂

昨年の２月号にも大津絵を描きました。今回は
この大津絵について少しお話ししたいと思います。
昔学生時代滋賀県の大津に度々足を運びました。
京都に近いこともあり紫式部が源氏物語を書い
たお寺が大本山石山寺です。ここで初めて目に
したのが大津絵のあのユーモラスな「鬼の寒念仏」
でした。ここには蓮如堂があります。昔比叡山
の僧兵による焼き討ちに遭い、宗祖の御木造を
背負って近江の金森に難を逃れた。これを大谷
本願寺破却と言います。堅田や大津を転々とし
たとあります。この折に石山寺に難を逃れたと
言われています。 
それが今蓮如堂として石山寺にあるのだと当時
の教授のお話でした。  
今回は手前味噌のお話をお許しください。心に
ひそむ三匹の鬼、仏教では、私たちの心に中に
鬼が住んでいると説かれます。鬼と言うのは、
私たちの中の無慈悲な心のことです。青鬼・赤
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鬼・黒鬼の三匹に例えられます。青鬼は私達の
底のない無限の欲の心です。貪欲（とんよく）
と呼ばれています。次の赤鬼とは、怒りの心です。
赤鬼の赤は、この燃え上がる怒りの炎から来て
います。自分の欲求・都合・想いが妨げられた時、
人は「こうしたかったのに」「こうして欲しかっ
たのに」という腹立たしい感情が生まれ燃え上
がります。それが怒りの根本です。黒鬼とは、
怒りが向けられない時に生まれる感情や、妬みや、
恨み、嫉みの心です。 
相手の幸せや成功を素直に喜べず相手の幸せを
妬む心が出てきます。怒りを向けられないと妬
み恨み嫉む事になるのです。人の幸せが妬ましい、
人の不幸が嬉しいと思うような醜い心です。 
我が宗祖親鸞聖人は、これらの欲、怒り、恨み
の心を深く見つめることで、悪性さらにやめが
たし、心は蛇蝎のごとくなりと、自分自身の心
を深く懺悔されているのです。 

話は本題に戻りますが、「鬼の寒念仏」の絵には
幾つかの特徴があります。鬼が墨染めの衣を着
けて、首から鉦（かね）を下げて、右手に撞木

（しゅもく）を持ち、左手に奉加帳を下げている。
奉加帳は勧進に対して寄付を行った人を記す名
簿です。背中に唐傘を背負っている鬼が多いが、
今回の鬼は持っていません。また大津絵には、
道歌が添えられていることが多くあります。今
回の鬼の寒念仏には、子規の句ではなく道歌を
添えました。『真（まこと）なき姿ばかりは墨染
めの心は鬼に現れにけり』この道歌も良く添え
られています。表向きの姿は黒染めの僧侶のよ
うだが、心の中は鬼に現れていますよ！そう言
う時世を皮肉混じりに表現しているのでしょうか。
しかし、この鬼の角は片方折れています。鬼の
ようものでも改心して念仏を唱えれば仏になれ
るのだとも言っているようです。 （羽部記） 
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3月 水と衛生月間 4月 母子の健康月間

１ 火 １ 金
２ 水 ２ 土
３ 木 ３ 日 室蘭北RC創立50周年記念式典

４ 金 ４ 月
５ 土 ５ 火
６ 日 ６ 水
７ 月 ７ 木
８ 火 ８ 金
９ 水 ９ 土 室蘭北ローターアクトクラブ創立50周年記念式典

10 木 10 日
11 金 11 月
12 土 長沼RC創立30周年記念式典 12 火

13 日
江別RC創立60周年記念式典：延期 13 水
第８グループIM（静内） 14 木

14 月 15 金
15 火 16 土

第10・11グループIM（函館）

16 水 江別西RC創立30周年記念式典：中止

17 木 17 日 第６グループIM（小樽）

18 金 18 月
19 土 第6グループIM（小樽）⇒4月17日に延期 19 火
20 日 20 水
21 月 21 木 クラブ活性化セミナー（～22日）

22 火 22 金
23 水 23 土

第５回ガバナー補佐研修（札幌）

24 木 PHS前夜祭（札幌）

25 金
24 日

地区研修・協議会（札幌）

26 土 会長エレクト研修セミナー（札幌） 全国インターアクト研究会（ZOOM）

27 日
地区財団セミナー・米山セミナー（札幌） PHS認証式（札幌）
米山記念奨学生歓送会（札幌） 25 月

28 月 26 火
29 火 27 水
30 水 28 木
31 木 29 金

30 土

2022年３月のロータリーレートは地区HPをご覧下さい。
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グ
ル
ー
プ

クラブ名
例
会
数

会　　　員　　　数
'2021.7.1 '2022.1.31 増減 内女性

7

千 歳 3 74 74 0 10
千歳セントラル 3 42 44 2 10
恵 庭 1 45 45 0 3
北 広 島 2 15 15 0 0
長 沼 1 16 16 0 3
由 仁 1 8 8 0 1

小　　　計 200 202 2 27

8

え り も 1 17 17 0 1
三 石 2 11 11 0 0
様 似 3 14 14 0 1
静 内 3 64 64 0 4
浦 河 2 20 20 0 2

小　　　計 126 126 0 8

9

伊 達 2 61 60 -1 2
室 蘭 2 30 30 0 2
室 蘭 東 2 31 31 0 2
室 蘭 北 3 52 52 0 2
登 別 0 26 26 0 1
洞 爺 湖 1 11 11 0 1

小　　　計 211 210 -1 10

10

函 館 3 57 67 10 2
函 館 亀 田 2 33 33 0 4

森 1 33 33 0 0
七 飯 2 15 15 0 0
長 万 部 1 10 10 0 0
函館セントラル 4 23 24 1 2

小　　　計 171 182 11 8

11

江 差 1 9 10 1 1
函 館 五 稜 郭 3 47 48 1 0
函 館 東 2 36 36 0 8
函 館 北 1 17 13 -4 1
北 斗 3 12 12 0 0

小　　　計 121 119 -2 10

12

白 老 0 30 28 -2 3
苫 小 牧 3 59 62 3 2
苫 小 牧 東 3 32 32 0 7
苫 小 牧 北 2 28 28 0 3

小　　　計 149 150 1 15
合　　　　　計 2,418 2,436 18 169

グ
ル
ー
プ

クラブ名
例
会
数

会　　　員　　　数
'2021.7.1 '2022.1.31 増減 内女性

1

深 川 0 32 33 1 2
羽 幌 1 36 34 -2 1
留 萌 2 25 25 0 4

小　　　計 93 92 -1 7

2

赤 平 2 20 20 0 2
芦 別 0 28 27 -1 2
砂 川 3 39 39 0 1
滝 川 1 84 86 2 5

小　　　計 171 172 1 10

3

美 唄 2 22 20 -2 0
江 別 3 36 37 1 1
江 別 西 1 35 35 0 3
岩 見 沢 4 91 92 1 1
岩 見 沢 東 3 17 14 -3 2
栗 沢 2 18 17 -1 1
栗 山 4 25 25 0 4
当 別 2 26 24 -2 0

小　　　計 270 264 -6 12

4

札 幌 3 121 133 12 2
札幌はまなす 1 17 17 0 2
札 幌 北 3 38 38 0 4
札幌ﾓｰﾆﾝｸﾞ 3 36 37 1 0
札 幌 西 1 50 48 -2 9
札 幌 西 北 3 30 34 4 3
札 幌 手 稲 3 34 32 -2 3

小　　　計 326 339 13 23

5

札 幌 東 3 113 112 -1 0
札 幌 清 田 1 11 11 0 3
札 幌 幌 南 4 59 59 0 3
札 幌 真 駒 内 2 20 20 0 5
札 幌 南 1 76 77 1 2
札幌大通公園 2 12 12 0 3
札幌ライラック 2 14 13 -1 4
新 札 幌 2 24 25 1 5

小　　　計 329 329 0 25

6

岩 内 1 26 27 1 1
倶 知 安 1 33 33 0 3
小 樽 1 72 73 1 3
小 樽 南 2 60 59 -1 3
小 樽 銭 函 2 15 15 0 1
蘭 越 2 8 8 0 0
余 市 0 37 36 -1 3

小　　　計 251 251 0 14

※岩見沢ＲＣには岩見沢ネクストロータリー衛星クラブの会員数14名（内女性会員0名）を含む

20

1月会員増減数
クラブ数 69クラブ
期首会員数 2,418人
当月末会員数（女性） 2,436人(169人)
増加会員数 18人
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